

Zusammenklang hinterlässt Eindruck

Mandolinverein Offenburg spielt besinnliches Konzert in evangelischer Kirche

Traditionell am Abend des ersten Adventssonntags hat der Mandolinverein Offenburg, in dessen Reihen Renchener Musiker aktiv sind, unter dem Motto „Adventsmusik bei Kerzenschein“ zu einem besinnlichen Konzert in der evangelischen Kirche in Renchen eingeladen. Die Besucher im vollen Gotteshaus erlebten ein einzigartiges Konzert, das von der eindrucksvollen Stimmung der Instrumente wie Mandoline, Mandoloncello und Gitarre geprägt war und deren harmonischer Zusammenklang einen tiefen Eindruck hinterließ.

Zunächst hieß Pfarrerin Dagny von der Goltz die Besucher willkommen und wünschte, dass die musikalischen Darbietungen dazu beitragen, ihr Herz für die Adventszeit und die Ankunft Christi zu öffnen.

Unter der Leitung von Rainer Pohlmann spielte das Ensemble dann den Walzer „Wiener Praterleben“ von Siegfried Translateur. Das Stück wurde in den Goldenen Zwanziger Jahren als „Sportpalastwalzer“ populär. Stimmungsvolle Akzente setzten anschließend Stücke wie die irische Suite „Planxty“ von Bruno Szordikowski, die Filmmusik „Die Dornenvögel“ von Henry Mancini und das kleine Orchesterstück „Für Wolfgang“, das Leopold Mozart für seinen Sohn schrieb.

Sehr großen Anklang fanden die Mandolin- und Gitarrenfreunde vor allem auch mit russischen Melodien wie dem „Tanz der Wolgaschiffer“ von Willi Althoff, der Schwago-Melodie des französischen Filmkomponisten Maurice Jarre und „Die Wolga“, aus der Operette „Zarewitsch“, einem Spätwerk von Franz Lehar. Doris Schlecht, die mit Gedichten und besinnlichen Texten die einzelnen Instrumentalblöcke verband, leitete dann nach dem „Poème“ des tschechischen Komponisten Zdenek Fibich zum adventlichen Teil des Konzerts über. Zunächst erklang „Drei Nüsse für Aschenbrödel“, die Melodie zum Märchenfilm von Karel Svoboda, anschließend dann die Weihnachtsouvertüre von Theodor Ritter, ein feierliches Stück, bei dem das Thema des bekannten Weihnachtsliedes „Stille Nacht“ immer wieder unterschwellig variiert wird. Das Konzert begeisterte die Besucher und veranlasste sie anschließend zu lang anhaltendem Beifall.

Als Zugaben bot das Orchester die schwungvolle „Petersburger Schlittenfahrt“ von Richard Eilenberg und das berühmte „Wiegenlied“ von Wolfgang Amadeus Mozart. Den Erlös der Spendensammlung nach Konzertende bekommt die Mooslandschule der Lebenshilfe in Ottersweier. Peter Meier



Mandolin- und Gitarrenbegeisterte kamen beim Konzert des Mandolinvereins Offenburg am Sonntag ganz auf ihre Kosten und erlebten ein einzigartiges Konzert. Foto: Peter Bergmann